

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2467

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Viernes 17 de Agosto de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2-

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

Asuntos varios

Madrid 16 á las 5'30 t.

La mayoría de los ministros ha visitado hoy el Sr. Sagasta.

De continuar la mejoría de su hijo es probable que el sábado se celebre Consejo de Ministros.

El entierro del Sr. Bofill ha estado sumamente concurrido viéndose en él á gran número de artistas, periodistas y compañeros del finado.

El batallón de Alava

Madrid 16 á las 5'55 t.

Esta mañana ha fondeado en Cádiz el vapor *Isleño* que conduce á su bordo el primer batallón del Regimiento de Alava procedente de Melilla.

En el muelle esperaban las autoridades tributándose á los soldados un afectuoso recibimiento.

Nuestros médicos

Madrid 16 á las 6'50 t.

Dicen de San Sebastián que los doctores Veranes y Mendoza han dejado en el consulado español de Marsella una protesta contra los obstáculos que han encontrado en la misión de que fueron objeto.

Han insistido en que se trata del cólera aunque disminuyen las defunciones.

En Melilla

Madrid 16 á las 10'20 n.

Asegúrase que el general Navarro ha sido objeto de una nueva agresión por parte de los rifeños mientras se hallaba en el fuerte de Camellos.

El General salió ileso.

Muley Araaf ordenó inmediatamente la detención de los agresores.

Añádese que el santón de Puntilla trabaja activamente para romper las hostilidades contra Muley Araaf.

Dícese que el General Barges ha escrito al Sr. Sagasta en términos poco comunes con motivo de la cuestión de Zaragoza.

Noticias diversas

Madrid 16 á las 10'50 n.

Se dice que el Sr. Castelar ha amenazado al Gobierno con retirarle su benevolencia si no apoya á sus amigos de Alicante que luchan en las próximas elecciones.

Caserio, en la cárcel, antes de la ejecución estaba tembloroso y lloró mucho al recordarle á su madre pero ante la guillotina se tranquilizó algo.

Ultimas impresiones

Madrid 17 á la 1'15 m.

El Gobierno no tiene noticia de la agresión que se supone dirigida por los rifeños contra el general Navarro.

El Sr. Sagasta niega haber recibido carta alguna del Sr. Barges.

D. Venancio Gonzáles ha entregado al señor Salvador el proyecto del reglamento para la aplicación del *coupage*.

El hijo del Sr. Sagasta continúa visiblemente mejorado y es posible que se levante hoy.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Dícese que el próximo domingo habrá fiesta en el sitio denominado *Sa Roqueta* del Molinar de Levante, prometiendo ser, por los preparativos que se hacen, bastante lucida.

Procedente de Barcelona ha fondeado en este puerto a las ocho de la mañana de hoy el vapor *Lulio*, siendo portador de la valija veintiocho pasajeros y carga.

La delegación especial de Mahón da cuenta al Gobierno Civil de esta provincia de haberse robado cuarenta kilogramos de dinamita de una casa de campo de aquella demarcación denominada La Viña de Trabuco.

Por parte de la Guardia civil y agentes de autoridad de la misma se están practicando las más activas pesquisas para descubrir al autor ó autores.

A casa de la una de la tarde de ayer, un muchacho entró en el estanco de la Plaza de Santa Eulalia, en el momento de estar ausente su dueño, y pasando detrás del mostrador abrió el cajón del mismo, llevándose el dinero en plata que pudo cojer y dándose luego a la fuga.

Visto esto por otro muchacho, corrió a dar aviso a la dueña; pero cuando estuvo advertida ya no se veía ni polvo del ladrón.

Dada parte a la guardia municipal se puso a practicar las averiguaciones de caso, siendo capturado anoche por un guardia nocturno un sujeto sobre el cual recaen sospechas de que sea el autor de la sustracción.

Según se dice ya no es la primera vez que han sustraído dinero de dicho estanco

en la misma forma, pues hace unos cuantos días sustrajeron alguna cantidad en calderilla sin que tampoco le advirtiera la dueña hasta mucho tiempo después, en que fué a abrir el cajón para devolver el cambio a un parroquiano que entró a comprar.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Iaca se dá cuenta de haber desaparecido de una casa de la misma, un joven de catorce años de edad.

Por la del puesto de Artá fué denunciado un sujeto a quien sorprendió cazando con una escopeta sin que estuviera provisto del correspondiente permiso para usarla.

Por la caza de pájaros fué denunciado otro sujeto en la villa de Santa María.

Por el médico señor Gayá ha sido curada esta mañana en la casa de socorro de la Plaza de Santa Eulalia, una anciana de setenta y cinco años de edad que pasando por la Plaza Mayor, ha tenido la desgracia de resbalar cayéndose y fracturándose el brazo derecho en dos partes.

Concluida la cura fué trasladada a su domicilio.

Noticias del ejército:

Ha sido ascendido a capitán el primer teniente de Estado Mayor D. Gabriel Vizmanos Font, de reemplazo en estas islas.

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra que se proceda a la remisión de 3.300 sacos terreros desde el parque de campaña de Madrid al de este distrito regional, transporte y acarreo que serán de cuenta del Estado.

Por Real orden de 14 del actual S. M. el Rey se ha servido nombrar alumnos de la Academia de Infantería a los siguientes aspirantes que forman parte de los 346 aprobados para ingreso:

Paisanos.—D. Francisco Vidal Planas, D. Juan Coll Fuster, D. Federico Montañés Canet, D. Jaime Garau Sureda, Don Pablo Morey Azamora y D. Antonio Montaner Gual.

Militares.—D. Leonardo Oliver Moragas, soldado del Regimiento Infantería

Regional de las Baleares y D. Juan Garau Muntaner, obrero de la Brigada Topográfica de Estado Mayor.

Los segundos tenientes de la guardia civil recién ingresados D. Fermín Lahuerta Amaré, de la zona de Zaragoza núm. 55 y D. Alfredo Porcar Liao, de la Reserva de Montenegro núm. 84, han sido destinados a la Comandancia de las Baleares, el primero a la segunda compañía y el segundo a la primera.

Los de igual graduación D. Manuel Ocius Labrador, de la segunda compañía de esta Comandancia y D. Gorgonio Rodríguez Azañón, de la primera, pasan destinados respectivamente a la tercera de la de Córdoba y décima de la de Cádiz.

El domingo probablemente llegarán a esta ciudad los niños Antonio y Valeriano Waylor, hijos del Capitán General de Cataluña.

A las once de la mañana de hoy un niño de unos siete años al ir a cortar un pedazo de hojalata con una cuchilla tuvo la mala suerte de cortarse la yema de uno de los dedos de la mano derecha.

Instantáneamente ha sido conducido a la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia, y en vista de que a dicha hora no había allí ninguno de los médicos municipales, fué llevado a casa del Sr. Mayol, en donde es de suponer le habrán sido prestados los auxilios necesarios.

Ejecución de Caserio

Lión, 16 1:40 m.—A las diez y media de anoche descargó sobre Lión una tremenda tempestad, convertida luego en una verdadera tromba, acompañada de un copioso pedrisco mezclado con agua, dispersando a la muchedumbre que había en las calles, creyéndose que será relativamente poco numeroso el público que asistirá a la ejecución de Caserio.

Continúan las fiestas del certámen musical y asiste mucho público a este espectáculo. Nadie se dirige todavía más allá de

los arcos de Parrache, hacia el barrio de la cárcel, como sucedió respecto de otras ejecuciones.

El sitio designado para la ejecución está situado en el ángulo de la avenida de Suchet y de la calle de Smith. Las calles inmediatas quedarán despejadas hasta una distancia de 80 metros, por lo que difícilmente podrán verse los detalles de la ejecución.

Lión, 16 2:50 m.—A las doce de la noche las tropas que deben asegurar la conservación del orden se hallaban preparadas en el patio de los respectivos cuarteles. A las dos, precedidas las tropas de algunas compañías de guardias de la paz y de gendarmes, han ocupado el sitio destinado a la ejecución. Un batallón del regimiento de línea n.º 98 cierra el paso por todas las calles inmediatas y dos escuadrones de coraceros despejan la avenida de Suchet y hacen retirar a los curiosos, que son en corto número. El cielo sigue cubierto, la noche es oscura y las calles están llenas de lodo.

Lión, 16 a las 3 38 m.—A las tres de la mañana, el ejecutor de la justicia, D. Iber, ha llegado con su furgón, conteniendo los maderos para levantar la guillotina y fijarla sobre el cadalso. El arreglo del aparato ha durado cerca de una hora.

Durante este tiempo, el director de la cárcel, M. Raux, ha recibido a M. Thevard abogado general de la república, a M. Baniet, juez de instrucción; a los escribanos MM. Mathieu y Laval, al doctor Bone y al abate Ponthus, capellán de la cárcel. Y juntos se han dirigido al calabozo de Caserio con objeto de despertarle y comunicarle la noticia de su ejecución.

Lión, 16 a las 5 m.—Caserio dormía al parecer profundamente, sin haberle despertado los rumores de la muchedumbre ni la llegada de la caballería.

A las cinco menos cuarto se han oído algunos rumores entre la multitud de curiosos, mantenidos a distancia, pero que han aumentado considerablemente desde las primeras horas de la mañana.

El director de la cárcel ha despertado a Caserio, el cual se ha incorporado y ha mirado en torno suyo. M. Raux le ha puesto la mano sobre el hombro y le ha

dicho: «Caserio, levantaos. Dentro de algunos instantes espiares el espantoso crimen que cometisteis. Aquí está el juez de instrucción para oír las revelaciones que tengais que hacer, el capellan para prestaros los auxilios propios de su ministerio y además vuestro defensor para hacerse cargo de vuestros últimos deseos.»

Caserio ha contestado que nada tenía que decir al juez de instrucción, que rehusaba los consuelos religiosos y que no había de comunicar cosa alguna á su defensor. Todo esto lo ha dicho balbuceando y estremeeciéndose todo su cuerpo.

Dos guardianes de la prision le han ayudado á vestir y luego han procedido á su aseó.

El ejecutor Daibler se ha hecho luego cargo del preso, firmando el correspondiente recibo en el libro de la cárcel y ha entregado á Caserio á sus ayudantes, que han debido llevarlo casi en brazos al furgon, en donde ha reheusado nuevamente los auxilios de la religión.

Lion 16 á las 5 20 m.—El cielo se ha cubierto de nuevo. A la salida del furgon, que va rodeado y escoltado por los gendarmes, tómanse otras precauciones que no se adoptan generalmente: los gendarmes rodean la guillotina. Bajen del furgon Daibler y el sacerdote, y luego Caserio sostenido por el sacerdote marcha á empujones que le dan los ayudantes del verdugo. Trata Caserio de imprimir á su semblante la misma sonrisa que puso ante los asises, pero sus labios tiemblan y su fisonomía se contrae de tal modo, que casi no se le reconoce. Los ayudantes le cogen por la espalda y le colocan en la guillotina, de la que cae la cuchilla.

Uno de los ayudantes coge la cabeza y el cuerpo de Caserio y en una cesta son conducidos en un furgon al cementerio de Guillstiere. No se hará la autopsia al cadáver, accediendo á los deseos que manifestó en este sentido.

Lion 16 á las 6 40 m.—Caserio, antes de ser colocado en la guillotina, ha gritado: «¡Valor camaradas! ¡Viva la anarquía!» Los ayudantes del verdugo han tenido grandes trabajos para colocar la cabeza

bajo la cuchilla. Al momento de caer la cuchilla la muchedumbre ha prorumpido en aplausos y se ha aplaudido también desde los balcones.

A. NOGUERA

MEMORIA SOBRE LOS CANTOS,
BAILES Y TOCATAS POPULARES DE LA
ISLA DE MALLORCA
Véndese á una peseta en casa
de los Sres. Amengual y Muntaner
CADENA, 2

Ultimos Telegramas

El juego.—Carta-réplica

Madrid 17 á las 8 m.

La prensa sigue ocupándose de la cuestión del juego.

La mayoría de los periódicos lamenta que mientras se persigue el juego en Madrid se tolere en algunas provincias.

Es muy comentada la carta-réplica escrita por el general Barges, á propósito de la cuestión entre esta autoridad militar y el Ayuntamiento de Zaragoza.

El hambre en Madrid

Madrid 17 á las 8 m.

Anoche fué avisado el Juzgado de que en una boardilla de la calle del Salitre estaban pereciendo de hambre seis personas que carecían de recursos para alimentarse.

El Juez acompañado del Gobernador y del Alcalde se personó en el sitio denunciado encontrándose con un cuadro de miseria que daba lástima.

El Gobernador ha socorrido á tan necesitada familia.

PALMA.—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner